

LE REVEIL EN JUDA PENDANT LE REGNE D'EZECHIAS

2 Chroniques 29 : 1 - 36

LEÇON 339 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE : "Heureux ceux qui observent la loi, qui pratiquent la justice en tout temps !" (Psaume 106 : 3).

L'Etat Déplorable De Juda

Le roi Achaz avait laissé le royaume de Juda dans un état triste. Il avait institué l'adoration d'idoles ; et durant son règne, il n'avait jamais rien fait de bon qui pût apporter des bénédictions aux gens de son royaume. A cause de ses péchés et de ceux du peuple, Dieu permit à d'autres nations de les dominer. Une fois, les armées d'Israël avaient tué au cours d'une bataille 120.000 hommes de Juda, tandis que 200.000 femmes et enfants furent capturés. Une autre fois, les Edomites avaient emmené en captivité beaucoup parmi le peuple de Juda. Les Philistins avaient pris plusieurs villes de Juda et y vivaient. Tout ce trouble était venu sur Juda, parce que le roi Achaz avait fait pécher le peuple.

La misère s'était abattue sur le peuple lorsqu'il se détourna de Dieu. Nous lisons dans le Livre des Proverbes : "Une raison saine a pour fruit la grâce, mais la voie des perfides est rude" (Proverbes 13 : 15). Et le Prophète Esaïe écrivit : "Il n'y a point de paix pour les méchants, dit l'Eternel" (Esaïe 48 : 22). Il n'y a pas de vrai bonheur dans le monde pour ceux qui abandonnent le Seigneur.

Dieu a promis que si le peuple L'invoque dans sa détresse, Il le délivrera. Il changera son chagrin en louanges. Il ôtera sa misère et le rendra heureux. Mais, il doit venir à Lui dans la repentance, en regrettant les péchés qu'il a commis contre Lui et en étant prêt à les abandonner.

Le Début Du Règne D'Ezéchias

Le roi Achaz avait un fils nommé Ezéchias, qui n'était pas du tout semblable à son père. Quand Ezéchias devint roi, il voulut jouir des bénédictions qu'on reçoit en servant Dieu, et il désira apporter la paix à son peuple. Il n'avait que vingt-cinq ans quand il accéda au trône, mais il connaissait déjà la valeur du fait de servir Dieu. Il fit ce qui était droit aux yeux de l'Eternel, tout comme le bon roi David.

Nous ne savons pas comment Ezéchias avait appris au sujet de Dieu, alors que tout le peuple, y compris son père, adorait des idoles et offrait même en holocauste leurs enfants aux dieux païens. Il se peut qu'il ait lu le Livre de la Loi, que chaque roi était censé avoir en sa possession et en faire copie. Quelle que fût la manière dont il avait appris au sujet de Dieu, son cœur désirait ardemment faire ce qui était bien et adorer comme Dieu l'avait recommandé.

La première année de son règne, Ezéchias commença la réforme en purifiant la maison du Seigneur. Durant tous les 16 ans du règne de son père, le peuple n'avait plus été à l'église, ni pris soin des choses de Dieu. Tu peux t'imaginer combien sale et délabré le Temple aurait été durant ce temps-là. Le roi Achaz avait même emporté un grand nombre d'ustensiles utilisés pendant l'adoration, et les avait mis en pièces ; il avait aussi emporté l'un des autels de Dieu pour l'utiliser dans l'adoration d'idoles ; ainsi, il avait grandement déshonoré Dieu.

Sans Lumière

Durant toutes ces années, les lampes du Temple étaient éteintes. Astu jamais passé près d'une église abandonnée, avec des herbes poussant dans la cour et les vitres

des fenêtres brisées ? Peut-être la nuit, tu y es passé à plusieurs reprises, et y as-tu jamais vu une quelconque lumière ? Cela n'était-il pas triste ? Considères-tu ce que cela signifierait si toutes les églises étaient dans l'obscurité et négligées ?

Il y a dans le monde aujourd'hui des gens qui ne veulent pas qu'on adore Dieu. Ils essayent de fermer toutes les églises, d'éteindre toutes les lumières. Pense à l'obscurité qui serait dans le monde si personne n'adorait Jésus ! Jésus est la lumière du monde. Jésus nous a apporté la lumière et l'amour, Jésus est la source de tout vrai bonheur.

L'Appel Des Sacrificateurs Et Des Lévites

Ezéchias appela les sacrificateurs et les Lévites à se rassembler et à se purifier pour le service de Dieu. Peut-être, certains des sacrificateurs ont également servi des idoles, et ne seraient pas en état de servir Dieu. Quand ils se rassemblèrent, Ezéchias leur parla au sujet de la méchanceté de leurs pères et des mauvais actes qui se commettaient dans le pays. "Nos pères ont péché, ils ont fait ce qui est mal aux yeux de l'Éternel, notre Dieu". Il expliqua que c'était la raison pour laquelle une si grande misère s'était abattue sur le peuple. Les nations environnantes les raillaient et se moquaient d'eux, eux qui étaient censés être le peuple de Dieu.

Que nous qui professons être enfants de Dieu vivions toujours de sorte que le monde constate que nous Lui appartenons ! S'ils ne peuvent pas voir en nous l'image de Jésus, alors nous ne sommes pas Ses enfants.

L'Alliance D'Ezéchias

Ezéchias voulait avoir la faveur de Dieu ; ainsi, il était prêt à payer le prix pour recevoir Ses bénédictions. Il était disposé à se repentir pour ses propres péchés et pour ceux du peuple, et à faire des sacrifices et consécration au Seigneur afin d'avoir le pardon. Il rappela aux Lévites qu'ils avaient été choisis par Dieu pour servir dans le Temple. C'était la tribu de Lévi qui s'était mise du côté du Seigneur au temps du veau d'or d'Aaron, quand Israël s'était tourné pour la première fois vers l'idolâtrie. A partir de ce moment-là, les Lévites occupaient une place spéciale dans le service de Dieu ; et maintenant, Ezéchias leur fait encore appel pour qu'ils viennent au secours du Seigneur.

Les Lévites et les sacrificateurs agréèrent tout ce que leur dit Ezéchias. Ils se purifièrent d'abord, se réconcilièrent avec Dieu, et c'est alors qu'ils commencèrent le travail de purification de la maison du Seigneur.

Quand nous venons adorer Dieu, nous devons d'abord renoncer à nos péchés et être purifiés de nos mauvaises voies en demandant à Jésus d'ôter nos péchés. Quand nous servons Dieu avec un cœur pur, notre culte et nos dons Lui sont agréables.

Une Maison Pure

Tout le travail de purification de la maison du Seigneur était achevé le seizième jour. Les Lévites se rendirent auprès du roi et dirent : "Nous avons purifié toute la maison de l'Éternel, l'autel des holocaustes et tous ses ustensiles, et la table des pains de proposition et tous ses ustensiles. Nous avons remis en état et purifié tous les ustensiles que le roi Achaz avait profanés pendant son règne, lors de ses transgressions : ils sont devant l'autel de l'Éternel".

C'était tout ce qu'Ezéchias voulait entendre. Combien heureux il était que maintenant la vraie adoration pouvait être restaurée en Juda ! Tôt le matin, il rassembla les chefs de la ville et monta à la maison du Seigneur. Les sacrificateurs y offrirent des sacrifices d'animaux, selon la Loi de Moïse, pour les péchés du roi et ceux du peuple.

Des Chants De Louanges

Parmi les Lévites, il y avait certaines familles qui étaient désignées pour être des musiciens et des chantres dans le Temple. Ils étaient maintenant prêtres, eux aussi, à faire leur part de travail dans l'adoration de Dieu. "Et au moment où commença l'holocauste, commença aussi le chant de l'Éternel, au son des trompettes et avec accompagnement des instruments de David, roi d'Israël". Et toute la congrégation adorait, les chantres chantaient et les trompettes retentissaient : tout ceci continua jusqu'à ce que l'holocauste fût achevé. Nous lisons dans le Nouveau Testament : "En toute chose faites connaître vos besoins à Dieu par des prières et des supplications, avec des actions de grâces" (Philippiens 4 : 6).

Quelle joie il y avait dans le cœur du peuple ! Ils pouvaient à nouveau chanter. Aujourd'hui, la religion chrétienne est la seule qui chante réellement. Certaines religions pouvaient avoir leurs chants lugubres et leurs hymnes aux sonorités mystérieuses ; mais le chant d'allégresse est une marque de la religion chrétienne.

Combien heureux étaient ces habitants de Juda, comme ils chantaient des louanges au Dieu du Ciel ! Ils fléchirent les genoux devant Lui, et en chœur "ils le célébrèrent avec des transports de joie, et ils s'inclinèrent et se prosternèrent". Quel jour d'allégresse s'était en Juda ! Le cœur du peuple avait été détourné de l'idolâtrie et de la méchanceté, et avait obtenu le pardon de Dieu.

Les Actions De Grâces

Maintenant que Dieu avait déversé Ses grandes bénédictions sur le peuple, ils doivent dire : "Merci". Ainsi, Ezéchias fit appel aux sacrificateurs pour qu'ils apportassent leurs offrandes d'actions de grâces et l'holocauste pour la consécration. Et ainsi beaucoup d'offrandes furent apportées par le peuple qui revint de tout son cœur à Dieu, à telle enseigne qu'il n'y eut pas assez de sacrificateurs pour s'en occuper. Ce n'était pas tous les sacrificateurs qui s'étaient sanctifiés pour le Seigneur. "Les Lévites avaient eu plus à cœur de se sanctifier que les sacrificateurs". C'est triste que parfois des gens qui aiment réellement le Seigneur et veulent connaître la plénitude de la Parole de Dieu, sont déçus par des ministres qui ne prêchent pas la Bible entière ni ne soutiennent les normes de la sainteté.

Les gens heureux sont ceux qui œuvrent ensemble dans l'unité de la foi, et qui se sont tous entièrement donnés pour servir Dieu sans permettre à n'importe quelle folie du monde de pénétrer leur vie et leur adoration. Que Dieu aide chacun de nous à mettre à la première place dans notre vie les choses saintes de Dieu, pour que nous puissions jouir d'une communion étroite avec Lui.

QUESTIONS

1. Quel type de roi avait été Achaz ?
2. Comment Ezéchias commença-t-il son règne ?
3. Quel âge avait Ezéchias quand il commença à régner ?
4. Quel était le premier devoir des sacrificateurs et des Lévites après qu'ils s'étaient purifiés ?
5. Décris l'adoration qui suivit la purification du Temple.
6. Quelle rôle les chantres et les musiciens ont-ils dans le service ?
7. Quelle est la religion qui chante ?
8. Qui sont les gens heureux ?